

EL GUIRIGAY.

PERIODICO POLITICO POPULAR DEL MEDIO DIA.

Se suscribe en Madrid á 6 rs. por mes en las librerías de la viuda de Cruz frente á san Felipe; en la de Villareal, calle de Carretas; en la estampería de Valle, en la de idem; en la de Minutria, calle de Toledo, y en la Redaccion, sita calle del Burro, núm. 5 cuarto principal.

Los anuncios de Madrid se insertarán á 8 maravedís por cada línea, y no escediendo de seis, gratis para los suscritores. Los comunicados se insertarán á precios convencionales.

En las provincias se admiten suscripciones en todas las administraciones de correos y principales librerías, y en las comisiones de la Agencia Literaria, á 8 reales franco de porte.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

EGIPTO.

Aleandria 7 de enero. Rumores sobre la muerte de Mehemet-Ali.—De algunos dias á esta parte corren voces siniestras sobre la muerte de Mehemet-Ali en el Sennaar. Se dice con referencia á cartas particulares que no solo el bajá ha caído enfermo de la disenteria, sino que ha muerto de sus resultas. Añádese á esto que el ministro de la guerra ha salido del Cairo con la mayor precipitacion, dirigiéndose á la Siria, sin que pueda volver á adivinarse el objeto de un viage tan inesperado. Ibrahim-Bajá que se propone pasar el invierno en San Juan de Acre ha mandado que le traigan sus hijos. Se cree que esta sea una medida de prudencia.

POLONIA.

Varsovia 23. Movimientos del ejército ruso.—Se observa en este momento un movimiento extraordinario entre las tropas rusas que ocupan el reino de Polonia. El 5.º cuerpo de ejército mandado por el teniente general Kaissarof que consta de 12 regimientos de infanteria, 4 regimientos de húsares y una brigada de caballeria de linea con una fuerza total de 3000 hombres y 120 piezas de artilleria, ha recibido el orden de marchar hácia Kalisch y de escalonarse á lo largo de la frontera de Prusia. Se anuncia la próxima llegada á Polonia de los cuerpos 2.º y 7.º de infanteria y de dos divisiones de caballeria de la reserva con 12 regimientos de cosacos. Estas tropas reunidas, que tomarán el nombre de ejército de observacion, presentarán una fuerza efectiva de 90 á 100000 hombres. El feld-mariscal Paskiewitc que debia ir á San Petersburgo y de allí á Kiew, ha

CENCERRADA.

El gobierno ha depuesto á ciertos empleados que fueron ascendidos por el ministerio Ofalia, y de cuyas opiniones políticas teniase por lo general muy mal concepto. Nosotros, que todos los dias hallamos cosas que censurar en la conducta de los ministros, nos alegramos de encontrar hoy asunto para elogiar á SS. EE. La deposicion de los susodichos empleados ha sido del agrado del público y tambien lo es del nuestro.

—Hemos oido hablar de juntas que la mayoría por un lado y por otro la minoria del congreso piensan celebrar hoy mismo á la hora en que esto se escribe. Háblase tambien con misterio de conferencias en palacio, de intrigas y sorpresas para mudar el sistema, que no es sistema del gabinete. Los coches corretean que es un placer. Las notabilidades se agitan en diversísimos rum-

renunciado este viage, y se asegura que tomará el mando en jefe de este ejército.

FRANCIA.

Paris 5 de febrero. Movimiento electoral.—El movimiento de la opinion va tomando absolutamente el mismo carácter tranquilo y legal que tenia en 1829. Todos los ciudadanos comprenden la importancia de la crisis y hemos visto ya ciertas conversaciones que á la verdad nos han dejado atónitos. El ministerio por su parte, si no nos engañan nuestros datos, está estupefacto al ver el impulso que ha comunicado á los ánimos, el cual estaba muy distante de presumir en medio de su innata impresion. M. de Montalibet ceja ya oprimido por el peso de la empresa que se ha atrevido á acometer con su ligereza propia de un favorito.

IDEM. Creemos poder asegurar que el señor conde de Molé comió antes de ayer con uno de los altos funcionarios de la corte del ex-rey Carlos X con muchas notabilidades legitimistas, entre otras, Mr. de Saint-Priest, el mismo que compareció en 1833 ante el tribunal del departamento de la Loire acusado de complicidad junto con la duquesa de Berri en el asunto del barco llamado Carlo-Alberto. Esta reunion tenia por objeto decidir á los legitimistas á que apoyasen en las elecciones las candidaturas ministeriales.

CRONICA NACIONAL.

Murviédro 5. En la madrugada del dia de la Concepcion apresaron los facciosos en los Valles una gran porcion de patriotas al toque del rosario de la Aurora, á que siguió el de misa, y á cuantos acudian á este acto religioso los

bos. Se forman proyectos de campaña en uno y otro bando, de los en que se divide el partido liberal; y á todo se mezclan pensamientos de mando y de tener dinero, que es la positiva causa de tanto embrollo. Los *joyellanistas* estan que se les puede ahogar con un cabello, temiendo á cada instante la disolucion; y para tamaño infortunio prepáranse un asilo en Barcelona. Por eso, segun se dice, concentra allí tropas el baron de Meer en son de verificar una correria contra los facciosos. Entretanto la guerra sigue ardiendo con desusada furia, sin que por ninguna parte ofrezca mitigacion ni consuelo el calamitoso estado de los negocios públicos.

—Hay dias que parecen noches segun lo descansado que se está todo el mundo. Hoy es uno de ellos. Ni los ministros, ni los ministrados dan señales de vida. ¡La muerte pesa hoy sobre la infeliz España!

—¿Para qué querran ser ministros los que no saben gobernar?

arrebataron y condujeron á Adoyar, entre ellos dos muchachos, uno de 11 años y otro de 14, por cuyo rescate pedian 150 duros. Cansados de esperar tan preciso don, la cruel noche del 2 del actual encuentran un pequeño boquete, se escurren por él, y descienden á un corral, penetran su tapia despues de muchos trabajos, y saltan á otro que contenia un rebaño de la faccion, y se arremolinan asustados los carneros; pero lo recio del viento, y el intenso frio que hacia, no les dejaron ver dos centinelas que habia en dos garitas situadas en los ángulos del corral que miraban á la campaña, y por medio de las dos, saltan la tapia, dislocándose el mayor un pie; se apoya del menor, y despues de hora y media de caminar de esta manera, lograron apartarse de Ayodar una media hora, y se convienen que para no ser víctimas los dos, quedase el del pie dislocado y marchase el bueno; y asi se efectuó, llegando este el 3 á esta. El cojo continuó como pudo su camino, y llegó á cierto parage en que con dolidos de su desgracia, le montaron en un burro, y arribó ayer con felicidad á puerto de salvacion. Los trabajos que padecieron estas dos criaturas hasta llegar á este término, se dejan á la consideracion de los lectores; y solo diré, que la juventud y robustez de que estan dotados pudo resistirlos.

Barcelona 5. Anteayer á las dos de la tarde recibió este capitán general un pliego cuyo contenido se ignora, pero que debe ser de mucha importancia, puesto que asi que el general se hubo enterado llamó al portador, y de su peculio le regaló mil rs. Inmediatamente se pasaron una multitud de órdenes, y ayer mañana salió con todas las tropas, dejándonos una alocucion que verán vds. continuada en los periódicos de ayer. Es tanta la importancia de

—¿Por qué muchos ministros entran en la poltrona pobres y salen de ella ricos?

—Que responda el pseudo-marqués de Montevirgen.

—Dicen que el *Guirigay* se ocupa demasiado de las personas. Los que tal dicen no saben que hay personas que equivalen á cosas; v. g. Martínez de la Rosa es igual al siete de julio, á las capitulaciones de 823, al estatuto, á la degollacion de los frailes y á la insurreccion de la casa de correos. El señor conde del medio duro representa los empréstitos, las trampas, las socaliñas, el desorden de la hacienda y la transaccion. El señor Moscoso de Altamira equivale á una tablilla de altar de alma perpétuo. El señor Galiano personaliza á la apostasia sin pudor. El señor Isturiz responde de la muerte del general Quesada. Mon y Castro son iguales al sitio de Morella, á la burlada cooperacion y al mentido empréstito de Aguado. Donoso Cortés representa al laberinto de Creta, y el señor Pidal al Mino-

esta, que nos tiene á todos en expectativa, dando lugar á una infinidad de conjeturas. De aquí sacó 50 artilleros sueltos, 22 obreros de la mastranza, una fragua, clavos para esplanadas, 24 mulas de tiro sueltas; todo lo que parece indicar que su direccion es á algun punto fortificado. Ayer fué á pernoctar á Esparraguera, y hoy se le habian de reunir otras tropas que con las que tiene juntarán una fuerza de mas de 7,000 hombres.

Este repentino movimiento militar, y mas aun el lenguaje importante é inusitado de la referida alocución, son el objeto de todas las conversaciones y han excitado una curiosidad general que raya en ansia. Cada cual forma su idea, pero la mas válida es de que á Berga. Pronto saldremos de dudas.

A última hora. Despues de echar al correo otra comunicacion, que recibirán vds. al mismo tiempo que esta, se me acaba de asegurar que la precipitada marcha del baron de Meer verificada ayer, fue por haberse interceptado una orden del pretendiente al ex-conde de España previniéndole que inmediatamente y con preferencia á todo hiciese fortificar el pueblo de Ager, á siete horas de Balaguer, punto que le advierte le interesa mucho para las operaciones militares que está en visperas de emprender. Ager va, pues, á ser fortificado, con sola la diferencia de que cuidará de la fortificacion un baron en lugar de un ex-conde.

EL CAPITAN GENERAL DE CATALUÑA A SUS HABITANTES.

Debiendo practicarse sin demora una operacion militar muy importante, de cuya acertada ejecucion depende no solo el buen éxito de la próxima campaña de la inmediata primavera sino que ofrece ventajas muy considerables á la pacificacion de este vasto é importante distrito, y al progreso y adelanto de todos los ramos de su industria y riqueza, he estimado absolutamente indispensable dirigirla por mi mismo, interin S. M. se sirva resolver lo que sea de su agrado en orden á la grave consulta que he elevado á su real consideracion acerca de algunos particulares de interés vital para el principado y de mucha conveniencia para el resto de la nacion. Entretanto el Excmo. Sr. general segundo cabo D. Manuel Breton, queda como hasta aqui, encargado de las funciones de su destino y de las demas que especialmente le tengo cometidas, y me prometo continuará desempeñándolas con utilidad del público, y del mejor servicio de S. M. y de la patria, así como con gloria y crédito de las instituciones que nos rigen.

¡Honrados é industriosos catalanes! marchó sobre el enemigo con aquella confianza que inspira un ejército victorioso, bizarro y subordi-

tauro. Ahora bien, si queremos que ninguna de estas graciosidades, que estos caballeros llevan pegadas á su reputacion, se repitan, preciso es arremeter con sus señorías que tan empeñados estan en no ceder el puesto y en seguir gobernando á la nacion. Por eso y no por otra causa se mete y se meterá el *Guirigay* con ellos hasta que su fatal influjo cese de un todo, ó hasta que don Carlos triunfe, si triunfa, que es el término mas próximo de sus planes.

-Los periódicos que antes chillaban contra le prensa, porque la prensa libre reducia á polvo sus principios, hoy levantan la voz en defensa de la libertad de imprenta amenazada. Téngase entendido que el *Guirigay* nada tiene de comun con esos señores; porque lo que una vez sustenta no deja de sustentarlo al dia siguiente, y lo que hoy estima en poco, no lo encomiará mañana. El *Guirigay* cree que la libertad peligrá hoy mucho; y si por desgracia dominasen

ando, y me ocupa solo la memoria de que mientras subsista en el mando, soy responsable de la seguridad, de la riqueza y de la vida de un milon de españoles que existen en el principado, y á que este le debo y quiero conservar á todo trance estrechamente unido al resto de la península, fiel y sumiso á S. M. la Reina doña Isabel II y á la Constitucion de 1837.

Dado en el cuartel general de Barcelona á 4 de febrero de 1839.—Ramon de Meer.

Salamanca 8. El gefe político ha espedito la siguiente circular con fecha 6 último.

Teniendo antecedentes bastantes fundados de que por la frontera del inmediato reino de Portugal se han introducido cantidad considerable de monedas falsas de 80 rs. acuñadas en el año de 1834 con el busto de nuestra escelsa reina doña Isabel II, he acordado espedir la presente, por la cual escito á todos los habitantes de esta provincia, y con especialidad á los que estan vecinos á la raya, á que en este particular se tomen todo el interes que es natural para evitar perjuicios propios y los que trascenderian á la sociedad en general si por apatía ó por cualquiera otra causa no se ocuparen de impedir la circulacion de dichas monedas; teniendo entendido se hallan en la estrecha obligacion de retener y presentar á las autoridades respectivas cuantas llegasen á sus manos denunciando á las mismas sin demora la persona de quien las hubiese recibido, para que puedan aquellas emplearse con la mayor actividad que les recomiendo, en practicar las diligencias conducentes á descubrir los verdaderos introductores, á la captura de estos y á su segura remision al juzgado competente para que sean procesados y castigados conforme á las leyes.

Sevilla 8. Nuestro bajá se encuentra en la ridícula posicion que ha merecido. Donde quiera que se presenta huye el público de él como de un endemoniado. Está escornulgado políticamente y hasta su vista ofende al público. Semejante posicion menoscaba el prestigio debido á la autoridad, y esta debió ser reemplazada hace tiempo. Se decia que venia en su lugar el apreciable Lorenzo; pero no nos debe tan buen concepto el ministerio actual.

Infantes 8. Son las siete de la noche y acaba de saberse que una partida de 21 soldados del tijo de Ceuta que salió esta madrugada de aquí ha sido sorprendida dos leguas de esta en el molino de Vicente-cantos, camino de Alambra, por una partida de 17 caballos (acaso de Palillos), los que despues de prisioneros se teme los hayan fusilado por haberse oido despues 17 tiros: solo se ha escapado un soldado desnudo, que se libró por ir algo rezagado, y haber presenciado la desgracia, el

las ideas de esos periódicos, cree que la libertad se hundiria.

-No sabemos quienes son mas enemigos del pueblo si los reyes absolutos ó los aristócratas. Por de pronto, puestos en el caso de decidir nos quedaríamos sin los unos y sin los otros.

-La aristocracia que no se forma en fuerza del propio valor de cada individuo es una calamidad pública que los pueblos deben estirpar como se estirpan las langostas.

-En España tambien hay aristocracia; pero tan inepta, tan perjudicial, que ni un solo talento puede ofrecer que compita con cualquiera de los que han germinado hasta de las infimas clases del pueblo. Nunca ha sido mas ridiculo el gobierno de España, de mucho tiempo á esta parte, que cuando le han maneado esos que se llaman grandes y que en lo pequeño parecen átomos.

-Sin embargo, hay hombres que sueñan con la grandeza como con un elemento de

que ha llegado á esta en ropas menores y refiere la ocurrencia. No hay remedio ó actividad en la guerra, ó como dijo Caravantes: "A la Mancha se la llevan los demonios." Con la actividad los enemigos duplican sus fuerzas y moviéndose con rapidez y buen espionaje dan golpes de mano y sorpresas donde menos se espera.

La accion ha sido en campo raso y llano, y á los reclutas parece les impuso demasiado la vista de los caballos y lanzas, y no oyeron la voz de sus gefes.

Mombeltran 8. La extraordinaria actividad con que han perseguido las columnas de esta provincia á la faccion, la ha hecho desaparecer enteramente; pues los que no han caido en poder de las tropas se han presentado á sus gefes ó á los de los cantones: el espíritu de los pueblos muy abatidos antes se ha reanimado, ya con la destruccion de los rebeldes, ya con la orden del señor comandante general para que sea fusilado cualquiera soldado que atropelle ó veje á los habitantes. Las comunicaciones y el tránsito estan libres, y los que habian huido de algunos pueblos por considerarse inseguros vuelven ya con confianza: hasta los lugares que gozaban antes del mal concepto, son ahora los primeros que resisten á los pocos ladrones miserables que andan errantes, negándoles la entrada y todo género de recursos; de modo que en toda la provincia no se encuentran cuatro facciosos reunidos. Como se han ocupado militarmente todos los puntos topográficamente necesarios, cualesquiera rebeldes que se atrevan á invadir el pais, serán derrotados al punto.

Requena 9. El dia 7 entramos en esta ciudad entre las aclamaciones de sus habitantes, que salieron á recibirnos á larga distancia y vieron entre nuestras bayonetas 143 prisioneros de los que dos dias antes habian llegado á insultarlos á meaos de tiro de fusil de sus murallas. Los heridos en número de 26, que lo están de gravedad, han sido colocados en el hospital; los demas se hallan en un buen local donde se les prodiga todos los cuidados que exige la humanidad: ellos mismos no creen lo que pasa, y están redactando una esposicion para Arnau manifestándole el buen trato que se les da para que le reciban igual nuestros prisioneros. Ayer les visitó el comandante general y le victorearon por su generosidad. ¡Que diferencia del trato que reciben los prisioneros en Cantavieja y otros depósitos!... Ellos mismos lo confiesan.

Por partes recibidos ayer se ve que los resultados de la accion han sido mayores, pues por Villar de Tejas pasaron en la misma noche cinco grupos, uno de caballeria y cuatro de infanteria, el mayor de 30 hombres, mu-

organizacion social, y que olvidándose de su origen, no viven sino entre duques... En la tierra de los ciegos el que tiene un ojo es rey.

-Nosotros creemos que un *grande*, en el sentido figurado de esta palabra, no es mas que un hombre y muchas veces es menos; porque muchas veces es un tonto.

-Como esos andan por el Prado, con las narices mirando á Saturno y el vientre á dos toesas del individuo, cuyos caletres embutidos de engrudo, son verdadera imagen del caos, y cuyos hechos honorarian muy poco al que va gritando por la calle "*componer tinajas y artesones*."

-De todo esto lo que resalta es que si hemos de buscar la gente util entre lo que se llama pueblo es donde la hemos de hallar. En los palacios viven hoy la ignorancia ó los vicios, y á veces los unos y la otra juntamente

chos desarmados y algunos heridos, entre estos el jefe de la brigada del Turia, Pujol, que mandaba la faccion.

Barbastro 9. Parece ya cierto que el ejército de Cataluña trata de tomar y fortificar á Ager dejando en él una crecida guarnicion; lo que producirá resultados favorables, particularmente á los pueblos de Aragon, situados entre el Cinca y Noguera, que hace dos años son víctimas de las rapiñas que cometian desde aquella guarida en sus frecuentes incursiones. Hace dos dias se habian reunido en Balaguer seis mil soldados con alguna artilleria, y aunque los facciosos se habian fortificado bastante en Ager, no creemos se hallen en el caso de resistir á las brillantes tropas que ha destinado el señor baron de Meer para esta empresa. Esperamos que sea destruido el cura de Viacamp, que con una faccion insignificante domina la Conca de Tremp y el partido de Benavarre, y comete todo género de tropelias.

Córdoba 10. El nuevo intendente señor Angulo ha sido recibido con grata aceptacion, á lo cual tambien contribuyen los recuerdos de su anterior Sanchez Ocaña. El jefe politico parece que tiene capacidad administrativa y buenos antecedentes.

En esta ciudad hay cinco establecimientos de instruccion pública para niños, y entre ellos el mejor dotado es el colegio de Santa Victoria. La influencia clerical lo tenía reducido á un beaterio ridiculo. Ahora se habia regenerado el establecimiento yendo de Madrid una directora á propósito para el caso, pero en breve la han aburrido y forzado á marcharse otra vez. Asi á pesar de haber fundaciones tan pingües se burlan sus objetos por la funesta influencia levítica.

Zaragoza. 12. La division Ayerve llegó el 9 á Caspe con el objeto de relevar su guarnicion y la de Alcañiz despues de haber seguido en vano la faccion de Llangostera que no tuvo por oportuno esperarla.

EL GUIRIGAY.

Madrid 14 de febrero.

La disolucion de las actuales cortes es un acontecimiento tan necesario que por mas obstáculos que contra él se levanten, es imposible que muy pronto no se realice. Los ministros, aun cuando quieran y lo proyecten, no pueden existir sin parlamento, porque su condicion absoluta es gobernar con el partido liberal y este desea que la constitucion rijá. La nacion ha juzgado y sentenciado tambien á las presentes córtes. La opinion en el espacio de año y medio ha cambiado de tal modo que lo que entonces tal vez parecia condenable, hoy constituye la esperanza única de los españoles. Hasta las intrigas que el partido retrógrado pone en juego, precipitan mas y mas la disolucion de las cámaras.

Ahora bien, para cuando llegue este caso, pensamos nosotros que el partido liberal puro, debe estar organizado de tal manera, que contrarreste y domine el ímpetu de las maquinaciones de sus adversarios políticos. Acordémonos de los infinitos recursos que esa gente ha sabido crearse solo con unir sus esfuerzos y con hacer comunes sus intere-

ses, sus adelantos y sus proyectos. El partido moderado, débil por naturaleza, escaso de número, enemistado con el pueblo, vencido siempre por los sucesos, á fuerza de estrechar sus relaciones y de constituir un todo uniforme y compacto, ha conquistado por tres veces la direccion de los negocios, y ha podido mantenerse en ellos contra el torrente de las públicas opiniones. En estas tres épocas ha procurado arreglar las ramificaciones necesarias á un objeto en todas las provincias: y no seria extraño que si hoy se disolviesen las córtes costase mucho trabajo vencerlos en las próximas elecciones.

Por lo mismo juzgamos nosotros que los buenos patriotas deben unirse ahora; establecer un centro público y general de accion; organizar correspondencia en todos los estremos de la peninsula; ponerse en contacto con todos los hombres que defienden la causa del pueblo, y preparar en fin las elecciones de manera que las nuevas cámaras en lugar de ser el eco de los estados de sitio representen los intereses liberales del país.

Despues de tantas promesas burladas, despues de tantos desengaños sufridos con paciencia, la nacion suspira por salir de una vez del afan y de la angustiosa miseria que la devora: desea ver representados sus anhelos en los cuerpos legisladores; desea que sus apoderados procuren el remedio de los males públicos, y para que eso se verifique es necesario que los principios y doctrinas populares dominen casi exclusivamente en el parlamento. Imitemos á nuestros contrarios en la union, en la perseverancia y en el absolutismo con que unos á otros se apoyan. En vez de dividir nuestros esfuerzos, en lugar de separar con intolerancia á los que por acaso y momentáneamente hayan podido enemistarse con alguno de los que nos pertenecen; olvidemonos de que tales rencillas sucedieron, y demos lugar en nuestras filas á cuantos con buena fé, por convencimiento, y dotados de saber y de virtud defiendan con mas ó menos ardor la causa descuidada del pueblo.

Asi como en épocas lejanas la cristianidad olvidaba sus guerras, y los monarcas y los pueblos impulsados por un sentimiento general se unian, y bajo el signo del Redentor inundaban con sus ejércitos la Palestina; asi tambien ahora nosotros, todos los verdaderos liberales, los que tienen fe en la patria y desean verla libre, rica y triunfante de sus tiranos, debemos unirnos y hacer causa comun para pulverizar á los déspotas de toda especie que con una ú otra bandera soliciten detener la emancipacion de los españoles.

Disuélvase estas cortes; y cuando se publique la nueva convocatoria encuentrennos el gobierno y nuestros adversarios en correcta formacion de batalla, fuertes y valerosos, enérgicos, porque la energia es nuestra cualidad dominante, y tan seguros del triunfo que ni aun se atreven á disputarlo.

Sobre todo, abráñese las puertas del congreso á los hombres jóvenes, que despreciando seducciones poderosas y guardando intacta la fé política que aprendieron á costa de persecuciones y de noble pobreza, tienen el valor que se necesita para decir la verdad sin miedo con la pluma lo mismo que de palabra, ora sean verdugos los que manden, ora querubines del cielo. La juventud española, mancillada por una media docena de ancianos de treinta años, necesita y desea vindicar sus opiniones y nunca mejor que ahora puede utilizarse tan generoso sentimiento. Meditenlo bien los que por su reputacion gloriosa, por el influjo que ejercen y por otras muchas causas dominan en el templo de la opinion: y puesto que la suerte puso en sus manos los elementos de publicidad, dirijanlos con firme empuje hácia el fin que hemos indicado; en la inteligencia de que si no se hace asi, si se desperdician los muchos recursos que tiene el partido liberal, y por acaso funesto somos vencidos, la libertad española moribunda hoy será un cadáver espantoso sobre el cual levantará sus cadalsos la tiranía.

BOLSA DE MADRID.

Dia 14 de febrero de 1839.

En la de este dia empezaron á publicarse las operaciones á los cambios á que en la anterior quedaron: hubo un intermedio sin publicaciones, pero pasado que fue continuaron con alguna mejora; quedando el contado á última hora del 5 por 100 nuevo á 18 3/4 por 100 papel, y el dinero á 18 1/2.

A plazo de 60 dias ó voluntad ha quedado ofrecido el referido papel á 19 por 100; pero á este cambio no habia tomadores.

Los agentes han buscado papel en prima á todo plazo, y se han hecho algunas operaciones. El tomar papel en prima da una idea que no hay en los compradores una seguridad de subida, y por lo mismo esponen una cantidad fija en pérdida.

Lo que en nuestro pobre entender creemos es, que como se ha corrido por algunos estar contratado un empréstito, han calentado algunas cabezas, y hecholes crecer una subida en los fondos: y nosotros advertimos á los que con semejante idea toman las primas, se anden con cuidado y

escarmienten de dichos, que mas de una vez han salido fallidos, como puede suceder en esta ocasion, pues segun noticias que hemos adquirido de personas que tienen fundamento para saberlo, está muy lejos por ahora de adquirir semejante empréstito.

CORRESPONDENCIA

DE LAS PROVINCIAS.

Cordoba 10 de febrero. La nueva ley de ayuntamientos escita mas y mas la animadversión contra la mayoría de los actuales diputados. La disolucion de las Córtes, es de una necesidad urgente. Es bien cierto que ninguno de nuestros actuales diputados encontrará votantes en la provincia. Solo debe esta gratitud á uno de sus senadores; el marqués de Guadalcazar por el interés que ha tomado por el bien de sus comitentes.

El convoy de Madrid pasó hoy por aqui. Va en él el nuevo gefe político de Sevilla, señor Alba, de quien hay buenas esperanzas. ¿Pero qué hará alli con el señor Ab-Ach, Langton, bajá todavía para el casco de aquella poblacion?

La reorganizacion de la Milicia va á paso de tortuga. El subinspector despliega una actividad que se pierde de vista. Es una alhaja. Desde la publicacion de la bala quedó sin duda tan fatigado que no se conocen sus gestiones.

La quinta va activamente. La requisicion se ha completado. La Andalucía abunda en buenos elementos. Solamente falta el querer y saber darles accion.

APENDICE.

Ya por fin se dan señales de vida en la ciudad de Málaga. El ayuntamiento constitucional ha publicado la alocucion siguiente, invitando á aquellos ciudadanos honrados y libres á que acudan á inscribirse en las filas de la Milicia nacional.

Ciudadanos: la ley os llama á la defensa de la patria adorada: de esta patria infeliz tan crudamente combatida por pasiones miserables é innobles; de esta patria entusiasmada, que en su inmensa mayoría, solo quiere Isabel, orden, libertad y constitucion de 1837. El eco doliente de la España afligida vaga por todos sus ángulos, diciendo á sus hijos esforzados: «¡Alistaos, liberales, bajo las banderas de la milicia ciudadana: preparaos para hacer frente á esas hordas errantes, débil apoyo de la inquisicion y la tirania, que amenazan vuestros hogares, vuestras fortunas, vuestros tálamos, y hasta el pudor de vuestras vírgenes!!!» Malagueños: ¿podreis mostraros sordos é insensibles al acento de esta voz eléctrica? ¿Qué! ¿no os hablan vuestros corazones á favor de ese entusiasmo generoso, de que teneis dadas pruebas tan relevantes, y que siempre fue la primera, la mas esencial base de toda grande empresa?

Ciudadanos: fuera ilusiones, no os aduerma la confianza. El triunfo de la faccion está en vuestro desaliento: su ruina, su total esterminio en las espadas de nuestros valientes soldados, y en vuestros fusiles. Los carlistas, alentados mas de lo que debieran estarlo, han de hacer en esta primavera cuantos esfuerzos puedan por generalizar la guerra devastadora que hoy sostienen en algunas provincias. ¡Ay de los pueblos que no esten preparados para resistir-

les! ¡Ay de vosotros si para contrarestarles no os unís y organizais bajo las banderas de Isabel y libertad!

La salvacion de la patria es la suprema ley y tambien el primer objeto del cuerpo municipal que os dirige sus votos. ¿Y cómo ha de ver con indiferencia reducida á solo un nombre la institucion legal que mas pudiera contribuir á llenarle? Ciudadanos: ¿por qué estan desiertas las filas de la libertad? ¿Por qué se halla adormecido el entusiasmo generoso de los decididos malagueños?... «*El ayuntamiento mira con sentimiento este estado de inercia y desaliento; pero no se crea que permitirá su continuacion.*» No, ciudadanos; cúmplase la ley: depositense las armas en las manos del pueblo esforzado y virtuoso, á quien la misma confia la conservacion del orden y la defensa local de las propiedades. Ya estan preparados todos los trabajos. En el día de mañana se dará principio al alistamiento de los vecinos llamados al servicio de la milicia nacional. El ayuntamiento os invita á concurrir al salon de sus sesiones é inscribir vuestros nombres en las listas de los patriotas que, tomando el fusil del libre, han de vestir el modesto y sencillo pero honroso uniforme de la gloria. Málaga 7 de febrero de 1839.

Nos dicen de Valcarlos con fecha 26 último lo siguiente:

Por fin las represalias siempre producen su efecto. La semana pasada salieron libres de las cárceles de Burguete los interesados de los movilizados del valle de Salazar en cange de la muger de Sarasa y demas paisanos carlistas que teniamos aqui detenidos. ¿Y en vista de estos hechos hay todavía quien repruebe el sistema de represalias? Sin ese recurso estuvieran aun gimiendo en prisiones mas de 30 padres de familia de dicho valle, mientras sus hijos se hallan sirviendo á nuestra idolatrada Reina. Aun quedan unos 20 presos en dichas cárceles, porque sus hijos se han espatriado por no servir en la faccion.

Acaban de presentársenos hoy mismo seis movilizados del Bastan, que se habian desertado de aqui al bando mañagorriano. Cuentan que en el campo de los fueristas no quedaban ya mas de trescientos hombres, y que estos tambien iban á desertarse porque reinaba entre ellos gran desunion y descontento. Ya ven VV., pues, realizada la disolucion que le anunciaba en mi última, sin haberse sacado el provecho que se podia de aquella fuerza.

La Gaceta de hoy 15 de febrero.

S. M. la Reina Gobernadora se ha servido nombrar para el juzgado de primera instancia del término de Málaga, vacante por cesacion de D. José María Iparraguire, á D. Manuel Alejo Izquierdo que sirve la judicatura de igual clase de Palencia, y para esta resulta á don Julian Alonso, juez electo de Plasencia,

Asimismo ha tenido á bien nombrar á propuesta de las respectivas audiencias, para la promotoría fiscal del juzgado de Nogales, vacante por renuncia

de don Felipe Moldes y Bermudez, á don Luis Almoina y Pardo; y para la de Calamocha, vacante tambien por renuncia de don Carlos Rivera, á don Felix Rubio.

A LAS 11 DE LA MAÑANA DE HOY.

Teruel 10. Hace ya bastantes días que no tenemos noticia alguna de nuestros prisioneros, pues el comisionado que salió de esta ciudad con fecha 27 de enero último conduciendo socorros en dinero y ropa para los depósitos de Horcajo, Morella y Benifasar todavía no ha regresado, sin duda por lo intransitables que estan aquellos caminos á causa de las muchas nieves de estos últimos días. Pero sin embargo, deseoso siempre el señor gefe político de mitigar en parte las penalidades y privaciones de los desgraciados que se hallan en el desierto de Benifasar, aprovechó el día 7 del actual la salida de una persona por aquel punto, y les mandó 2,554 rs. que pudo reunir adelantando de su bolsillo la mayor parte, por no haber podido realizar aun las letras que de distintos puntos se le han remitido, y con cuyo importe luego que entre en su poder socorrerá á aquellos infelices con la premura que reclama su lamentable situacion.

ANUNCIOS.

Coleccion de novelas históricas á real la entrega.
LOS PURITANOS DE ESCOCIA,

POR

SIR WALTER ESCOTT.

Entre las publicaciones que en España se han hecho de las obras de este célebre autor, no se cuenta la que hoy se anuncia, á pesar de ser una de las mejores que ha salido de su pluma. El público que ha agotado todas las ediciones de sus novelas ha dado una prueba de que hace justicia al genio escocés, y por lo tanto escusamos elogiar una produccion, cuya mayor recomendacion es el nombre de su autor.

Se suscribe en Madrid en la libreria de Cruz, frente á San Felipe; en la estamperia de Valle y en la libreria de Villareal, calle de Carretas; y en la redaccion de este periódico, donde se halla de venta el primer cuaderno de los Puritanos, y los dos tomos de que se compone la novela titulada LOS DOS BUFONES que acaba de publicarse.

PERFUMERIA ELEGANTE.

Tinte químico para teñir las canas de un verdadero y permanente negro, á 7 rs. frasco: polvos dentríficos detersivos para limpiar del todo la dentadura mas renegrida, dejándola tan blanca como la nieve, á 4 rs. caja ovalada: vino superior aromático el solo y único para fortificar la cabeza, proporcionar el desarrollo y crecimiento del pelo, á 8 rs. frasco grande; polvo de almendra amarga perfumada con rosa, es utilísima para blanquear y suavizar las manos y quitar la aspereza del cutis; á 4 rs. paquete grande y cuadrado; pasta oxigenada y esperimentada para ablandar los callos de los pies, sacarlos de raiz y quitar los dolores que ocasionan, á 4 rs. cada pastilla. Agua aromática para quitar el bello del cutis, á 6 rs. frasco; estos productos que se anuncian se despachan en la lonja del Buen Gusto, sita en la calle de Carretas, que antes se llamaba plazuela del Angel, antes de llegar á la tienda del almidon.